ADMINISTRACIÓN 2ª AVENIDA 75 varas al Oeste del Parque Central Apartade 540 - SAN JOSE

DIRECCION

AAAAAAAAAA

Apartado 540 - SAN JOSE

Suscrición Mensual & 2-00 Número Suelto . .

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO y Defensor de las Conquistas Democráticas de Costa Rica

Director y Gerente: ROMULO TOVAR

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 5 DE ENERO DE 1924

Número 22

La colonia alemana en su puesto

La colonia alemana residente en Costa Rica, que siempre ha respondido, la primera, en toda emergencia, al ver el llamamiento del Comité de Cruz Roja para que se socorra a los necesitados de su patria, se reunió anoche y levantó una suscrición encabezada por don Guillermo Niehaus con 2.000 colones.

El total alcauzó a más de sels mil colones.

Como no concurrieron todos los miembros de la colonia residente en San José y hay muchos en provincias, se dejó abierta la suserición.

El gesto de la Colonia Alemana es el de siempre: lista a hermanarse con el dolor ajeno y solícita para contribuir a mitigarlo.

Por eso decimos que está en

Congreso de cafetaleros

El Congreso de Caletaleros que debía celebrarse en Colombia se trasfirió para el próximo mes de febrero.

Debe reunirse en la ciudad de Cartagena y concurrirán delegados de Centro América.

Siendo aquel un país productor de café, donde se ha escrito mucho sobre el cultivo y elaboración del producto, parece que el Congreso puede tener su importancia.

Asamblea del Colegio de **Farmacéuticos**

Se ha convocado al Colegio de Farmacéuticos de la República, a sesión de asamblea general. para el días 13 de los corrientes, a las 15 horas, para terminar la asamblea general ordinaria de 16 de diciembre próximo pasado y a sesión de asamblea extraordinaria para el día 20 de este mes, a las 15 horas para conocer de los siguientes asuntos: 1.º Autorización de Junta Directiva para negociar los Bonos Nacionales de 1923 que el Colegio posee, y 2º Proyecto de reformas a los Reglamentos de la Escuela de Farmacia y del Colegio de Farmacéuticos. Ambas sesiones se verificarán en el salón de sesiones de la Junta Directiva, sito en el local que ocupa la Escuela de Farmacia, altos del edificio "La Arena" de esta capital.

Enferma

MARKET THE PARTY OF THE PARTY O

Se encuentra ligeramente quebrantada de salud la simpatica ninita Manolita Santi. gosa, por lo cual hacemos fervientes votos por su pronto restablecimiento.

Problema Municipal

EDITORIAL

Insistimos en otra idea, en la de que un partido que triunfa, triunfa para muchas cosas y entre otras para gobernar y administrar conforme a sus principios, es decir, un partido triunta para gobernar. Dejando de lado los pequeños intereses personales que caben dentro de la aspiración de que toda evolución política o municipal suponga un movimiento de empleados, sin duda, parece ser buena doctrina y racional la de que todo partido que lucha por controlar las funciones públicas quede en plena libertad de acción para escoger un tren de empleados idóneos. De esta libertad goza, como hemos dicho, el Presidente por mandato constitucional y semejante atribución de facultades se proyecta sobre todas las ins.

tituciones del país.

Ahora bien, en concreto debe la Municipalidad de San José remover o no los empleados de su dependencia? Todos los partidos entienden esto afirmativamente y casi de una manera absoluta. De allí la contradicción, porque sabemos que interesados trabajan insistentemente porque se mantenga ese tren de empleados y esos trabajos proceden directamente de agentes del partido a que pertenecen la mayor parte de los empleados municipales. De donde ese pariido entiende que tienen una obligación moral en salvar la suerte de quienes desde la Municipalidad le fueron elementos de acción más o menos estimables. Los otros partidos tienen pues el derecho, de desear que haya esa remoción hasta como principio de con· ducta política. Además esto se ha visto desde que nosotros nos gobernamos por opinión pública y nada de extraordinario hay en que la Municipalidad o Municipa. lidades de la República remuevan sus em· pleados cuando igual cosa hubiera hecho o han hecho en la historia del país o de la ciudad los partidos que lograron ejercer poder.

Hasta si se quiere, la Municipalidad sería plenamente concecuente con los partidos que la han integrado en cuanto a sus resoluciones generales y en su organización obedecieran a las principios de buen gobierno y de buena administración que fueron la norma de dichos partidos.

Trae a mal traer a la gente, o a buen traer-si es posible decir esto así-lo de si la Municipalidad actual debe o no debe remover los empleados de los diferentes departamentos municipales. Habría una razón para pensar que la tesis negativa es buena y sería la de que cuanto menos se dos municipales y esto es lo que hace poremuevan los empleados de los servicios sible la situación actual.

públicos mayor posibilidad hay de que esos servicios se hagan por personas que tienen experiencia de aquello en que se ocupan. El ideal parece ser este tanto para los servicios que tiene a su cargo el Municipio como para los que hace el Gobierno nacional y eso cabe dentro del sistema de lo que se llama el servicio civil . Nosotros no tenemos reglamentado ese servicio civil y por lo tanto no hay más que una norma discreta para resolver un problema que se nos presenta periódicamente. En realidad es el sistema en que vivimos y el que en cierta forma determina la carta fundamental al referirse a las atribuciones del Presidente.

Y como este es el sistema en que vivimos resulta que habiéndonos acostombrado o él hay ya una cierta inteligencia entre las gentes de que todo cambio de Gobierno supone un cambio en el tren de empleados. Esto es verdad: el empleado lo siente así y si a veces, con respecto a determinados servidores no se aplica semejante regla, ello «bedece a muchas razones, la principal de las cuales es la de que el empleado a í favorecido ha tenido la precaución de no hacer sentir cudl es su afección política o radicalmente se ha mantenido ajeno a la lucha eleccionaria Pero un partido político al triunfar sabe que lo hace no propiamente para repartirse los puestos públicos sino para reglamentar la vida del Estado o del Municipio conforme a los principios que sustenta o las reglas de conducta que intenta poner en práctica.

A decir verdad no es grande ni difícil el problema que tiene entre manos el Municipio; cuando más es penoso por la intranquilidad en que se pone a la gen te a quien se quita de sus puestos siendo esos puestos la manera de vviir. Dirán otros: pero esas gentes hicieron polítical He aquí, si se quiere el mal. El empleado público tiene en su poder una medida de acción para evitarse los sinsabores de una sesantía y es la de consagrarse a sus oficios sin ejercer otra cosa que su derecho de ciudadano.

Si el empleado participa en la empresa eleccionaria a nadie tiene que quejarse en el caso muy natural de que triunfe el portido contrario al suyo porque hasta por principio de decoro personal no es propio que espere atenciones de un partido al cual él condenó en su espíritu. Esto es lo que se dice de algunos emplea-

A LOS QUE RECIBEN "LA VOZ"

A todas aquellas personas a quienes nos permitimos remitirles el periódico y no han rehusado recibirlo, las estamos contando como suscriptores. Por la misma razón tenemos vivo interés en que ningún abonado tenga queja del servicio y deseamos que si alguno no recibe con regularidad LA VOZ, se sirva manifestárnoslo para interesarnos por el buen cumplimiento, pues no sería de nuestro agrado que nuestro coáradores presentarán recibos sin ser bien servida la suscripción.

La Dirección suplica a quien tenga algún reclamo que hacer en tal sentido, se sirva dirigirse a la Administración para que sea inmediatamente atendido.

De la vida ajena

La boda de esta noche

Esta noche, a las 21 horas, en la casa de don Alejo Aguilar, se verificará la boda del Dr. don Ricardo Marchena con la señorita Adela González Herrán.

Nosotros hacemos los mejores votos por la felicidad de su hogar.

Veraneantes

En Alajuela pasarán su temporada de verano las familias de don Guillermo Stainvorih, doña Celina S. de Chavarría y doña MerceJes de Espinach.

Pasajeros de Cartago

Por el tren de la mañana llegaron ayer procedentes de Cartago, los Lics. Carlos Leiva, Agustín Monge, Rogelio Robles, Elías Leiva; los señores Emilio Piedra, Constantino Bianco, M. C. Quesada, Macedonio Reces; Juan Luna Pedro Crocheri, Gilberto Rojas, Julio Peña y la estimable Sra. Loña Agélica v. de Zava-

A Cartago

Por el tren de la tarde salieron ayer a Cartago doña Paquita de Figueres acompañada de su la Sta. Carmencita Figueres quienes pasan una temporada en aquella ciudad.

Por el mismo tren salieron el Lie. don Ricardo Jiménez, don Juan Andrés Bonilla don Juan Rudin, y don Agustín Monge. Numerosos pasajeros llegados en la mañana también salieron por la tarde.

San José Golf Club

El 16 de los corrientes, a las 20 h. en el local del Club, se reunirá 'a Junta general extraordinaria de accionistas del San José Golfo Club para tratar de la reforma de los estatutos, así come de la elección de la nueva Directiva.

Los bailes del Club Internacio-

Esta noche darán principio a las 21 horas los bailes que se efectuarán en el Club Internacional para clausurar esta temporada por motivos de veraneo.

Son muchas las familias de nuestra sociedad que se preparan para asistir a esta galante fiesta Social.

El de mañana, el último de la temporada, es dedicado a los aviadores que nos honran con su visita.

Llegó un vapor inglés a Punta-

renas

Antenoche a las 19 horas fondeó en Puntarenas el v inglés Lock Katrine, pr de Balboa, Canal Zo dias de mar.

No trajo carga ni sólo 3 sacos de corr cia.

Informes fiscales

Se ha pedido a los señores subpromotor fiscal, fiscal de Corte, agentes fiscales y fiscales especíque al dar el informe de ley, especifiquen claramente los trabajos ejecutados durante el año pasado.

El primer servicio de correos aéreo

Hoy a las 9.30 hs. salieron par ra Limón los dos aviones, ller van lo 14 sacos de correspondentes.

A las 11.15 estabau de regreso, después de arrojar la carga.

En la tarde deben llevar el res to: 12 sacos.

Cada saco de correo pesa 10 kilos.

Reunión de la C. Roja Infantil

Ayer a las 15 hs. se reunió la Directiva de la Cruz Roja infantil para tratar de un asunto que es taba pendiente.

No se conoce el resultado final.

Ensayos con petroleo crudo

Hoy se comenzó o regar petró leo ciudo en la avenida 3 oeste, frente a la Ferretería Fortich.

Esa avenida se erregió recientemente. Parece que los ensayos hechos anteriormente han dado buenos resultados.

El macadam con el petróleo crudo forman una pasta resistente.

Alcalde de turno

E Sr. don Ricardo Mora Agnilar, que vive en la Avenida 2º este, casa Nº 1116, es el Alcalde de turno desde hoy a las 11 horas hasta las 8 de lam ñana del lunes.

El Hogar de Don Arturo Volio

El hogar de don Arturo Volio, uno de los Jeses eminentes de nuestra causa, está profundamente triste: la joven esposa y distinguida dama doña Zoila de Volio murió en la noche de ayer.

Es tanto más doloroso esto para una casa como la del señor Volio que se ha iluminado durante los últimos años con el esplendor creciente de nobilísimas victorias. Cabianle en esas victorias parte insigne a la dama que con los hijos cuidaba de las virtudes íntimas del hogar y preparaba día a día la alegría domestica, la más pura y más grande y más cierta de las alegrías de que disfruta el hombre, al joven batallador que unas veces regresó de los Tribunales ceñida la corona de la victoria en la frente altiva y otras veces su alma tornó a la paz de la casa propia después de haberse enardecido en las luchas cruentas del parlamento.

Después de una vida así ennoblecida, es golpe duro este de que la muerte fiera arrebate a la esposa digna y a la madre buena, y conmueva de este modo un hogar que servía de orgullo a la sociedad costarricense y daba ejemplo a las familias.

El elogio de esta distinguida dama ya no se hace en palabras sino en devoción para los que vivieron cerca de ella y en admiración para los que oyeron de sus virtudes y de las excelencias de su alma. Ahora que la muerte ha puesto un sello de grandeza y veneración singular en su memoria, quépale a los mortales recordar esa memoria como un culto solemne.

De nuestra parte, respetuosamente, hacemos expresión sincera de nuestra pena al caballero don Arturo, a sus hijos y a su estimable familia.

Duelo Social en Cartago

Hoy a las dos y media de la madrugada murió repen tinamente en la ciudad de Cartago la muy estimable señora doña Zoila Guardia de Volio.

A los 23 años contrajo matrimonio con don Arturo Volio Jiménez y su hogar fué engalanado con la lle gada de Arturito, Zoila, Rosa, Olga, Claudio Antonio, María del Carmen, María Isabel y Julieta (fallecida a los pocos años).

Fue hija de don Rodecindo Guardia y doña Rosa Tinoco de Guardia.

sión se cocargó de construir la

barrera. Es además esto una

ventaja para ellos pues la en-

La corrida es dedicada a los

aviadores que uos visitan y la

cemisión invita cardialmente

a la culta sociedad en general.

tomará parte la comparsa del

alacrán que tanto gustó duran.

También en estos festejos

Se nos informa que también

habrá en el parque de Mora-

zán a las 19 horas retreta que

será amenizada por la banda

capitolina que ejecutará lucidas

piezas lo mismo que batalla

Es este día una continuación

trada será mayor.

te las fiestas elvicus.

carnavalesca.

de las fiertas cívicas.

Los fonerales se verifi-

carán hoy en la ciudad de l Cartago a las 16 horas en la Iglesia de S. Francisco.

A la memoria de doña Zoila Guardia de Volio

En la tranquilidad de la ciudad brumosa y legendaria, el mas alto sentimiento, el amor, levantó un templo. En torno, los rosales florecieron para perfumar con su esencia aquella morada, En torno, crecieron las lianas; en el tupido ramaje de 3 los arbustos, los pajarillos decían cada mañana su canción s nora y en lo alto, se oía el batir de las alas blancas de los ángeles de la dicha.

Silencio!! La campana en su tañido lúgrube anuncia duelo. Hay angustia en las almas y las lágrimas vienen a los ojos. Los rosales inclinaron al suelo sus corolas marchitas; las avecillas silenciaron su canto de a legría, paradecir sus pío, pío, quejumbrosos. En lo alto se percibe el batir de alas negras de fatalidad. La diosa de aquel templo del amor, cerró sus ojos para siempre!!!

Broten en raudales las lágrimas.

Palabras de consuelo? No existen.

El esposo que perdió a su compañera dulce y bella; los hijos que perdieron la gloria de las caricias maternales unos y otros saben que hoy, en cambio, sólo tienen un ángel en elcie lo que por ellos vela.

Ramón Céspedes M.

Los invitados se trasladar ron en un tren expreso que salió a las 14 horas.

"La Voz"se asocia al do lor que sufre su correligio. nario don Arturo Volio y envía su sentida condolencia a él, a sus hijos, a sus padres, a sus hermanos Tomás Guardia é Inés He rrero de Guardia, a don Miguel Angel Guardia, do ña Yete W. de Guardia, a sus hermanos político Gral. don Jorge Volio, Ilustrísimo Claudio Volio (actualmente en Honduras) Luisa Volio, Tila Volio y a la de más familia doliente.

Nueva auxiliar de la Jefatura Técnica

Para reemplazar a Dª Adela Acuña de Araya, en su cargo de auxiliar de la oficina de la Jefatura Técnica que renunció, se nombró a la señorita Marta Silva Quirós.

No más perfumadoras

Para el concierto de mañana, seguramente ya no habrá perfumadoras, y es claro, y muy justo, que sepamos divertirnos, sin dejar hondos vacíos en nuestros bolsillos, q' truequen nuestra efimera alegría, al pasar el ensueño de la fiesta, en una lánguida mueca de tristeza.

Sepamos gozar sin la vana, ostentación que colma de orguillo, y que luego cual espuma, se diluye, dejando desnuda la imagen de la realidad, treste, las más de las veces. A gozar, pero sin fútil derroche, eso nos dice la razón.

Prepárese ese León

Ya van tres que te escribo, don Julio. Eso airá don León F. R., que por lo tenaz de la piradura más parece un tábano que un león. No se resigna este señor, no quiere creer que la presidencia se le ha ido de las manos a don Alberto. Refunfuña y se lamenta y le pide una vez más a don Julio la revocatoria de las Juntas de Alajuela y Heredia, es decir, algo imposible, y que le devuelva el bien perdido a los echandistas, esto es, a don Asdrúbal y a don Nicolás. Y en sus epístolas don León hace declaraciones terribles: que a él le han propuesto que sirva a la combinación Aquiles, que don Chico (no el magnánimo Benemérito de la Patria, don [Chico Aguilar Barquero) sino don Chico Montero B. declara que si fuera Presidente (ya es mucho de sear) a don Ricardo lo tendría en la cárcel y a unos cuantos el antiguo profesor de historia que de muchachos oíamos tronar contra Iglesias porque hacía elecciones muy legales y a nadie encarcelaba ni desterraba. Vemos que con el tiempo, halla don Chico buenos los procedimientos iglesistas. No, ya lo hemos dicho: el tinoquismo se ha vuelto enfermedad contagiosa, ya es raro en este país el que no la padece. Hasta los severos historiadores de antaño se sienten Primo de Rivera, o rectificando la cosa, Primo de Montero.

Por supuesto, a don Julio no lo conmueven las citas de Tacito ni de Salustio, ni de Primo de Montero. Váyase resignado dor León y apague esos juegos contra el jimenismo y el volismo. Enderece sus actividades y rugidos hacia sus copartidarios. Allí está el cáncer, cuyos síntomas le duelen tanto a don León. Nada se confabucontra el echandismo que del seno mismo de ese escandaloso apetito no salga. En eso se diferencia el jimenismo del echandismo; nosotros, todos, sin excepción, tenemos por don Ricardo cariño respeto, idolatría-como diría Vicentico - todos anhelamos que él sea el Presidente. En el echandismo no ocurre eso; a quien menos respetan y quieren ciertos señorones del echandismo es a don Alberto. Este buen señor no quiere comprender todavía que no pasa de ser una víctima o un instrumento de las ambiciones de sus terribles copartidarios. Lo repetimos, cada golpe que se trama contra los pueriles intentos de don Alberto por la Presidencia de donde sale es del seno mismo del Partido Agrícola. Abra los ojos don León y lo verá. Don Ricardo-duélale a Primo de Montero - está muy por encima de esas fealcedades y miserias de susadversarios. Si él triunfa es porque el cariño, la buene fé y la admiración de sus partidaros lo rodean. No hay presidenciables en el

Mañana habrá corrida de toros y otros números dedicada a los aviadores Aunque dificil, algunos pro pietarios de tablados que decerca de 8 tablados la comi-

Aunque dificil, algunos propietarios de tablados que decian haber sufrido varias
pérdidas durante las corridas
de las fiestas, consiguieron ayer
permiso del Sr. Secretario de
Gobernación para efectuar el
próximo domingo de las 14 a
las 17 horas una corrida de
toros con que de creen reponer
se de las pérdidas.

Al efecto hoy ha cicrulado el siguiente programa:

HOY SABADO 5:

A las 16 horas (4 p. m.) La Banda y gran comparsa de disfrac-s recorrerán las cayes h ciendo el deleite de ehicos y grandes.

¡Gran convite!

DOMINGO 6:

A las 12 horas: Disparos de bombetas.

A las 14 horas: Gran baile de máscaras en la Plaza González Viquez: La Cucaracha y el Hormigón.

A las 16 horas: Gran corrida de toros. Tomarán parte los famosos toreros: Pascuelo, Gallo y Gaonita.

ros (Chester) hará el porfiado de den Pancracio lo mismo de den Pancracio lo mismo de de de la companida se didiarán

6 mamysores y 5 toros guanaastecos.

EL EDITORIAL

El editorial está mal formado. Debe comenzarse a leer desde el párrafo que comienza: "Trae a mal traer..." continuarse leyendo y volver a la primera columna que es la parte final. Se pide excusas al público.

A los Corresponsales

jimenismo.

Todo material de Corresponsales debe dirigirse a la Dirección del periódico. Para la mejor organización de la Empresa, ésta advierte a a los Corresponsales que el señor Marcos A. Zumbado carece de toda intervención en ella.

Rumor de calle

La dura prueba que aca bamos de experimentar con l un Gobierno de traición, con un Gobierno de Ministros de Guerra, nos pone de manifiesto de una manera clara y terminante que debemos luchar porque los hechos no se repitan, porque humillar al pueblo, deshonran a la Patria y aniquilan nuestras riquezas generales.

El pueblo es el llamado, porque el pueblo elige; el pueblo aebe estar alerta: vigilar, cuidar que no le burle un Gobierno para satisfacer ambiciones que más de una ocasión ha querido imponer en diversas fermas.

La vida de la República, las bases fundamentales sobre que debe estar construída la Patria, no deben desquiciarse, y ya que el Partido Republicano es el victorioso y el que sustenta la mantención, la estabilidad de

la República, no debemos dejarla caer, no permitiremos que ahora que se juega la vida o la muerte de la República, vengan ambiciosos a falsear las bases que fuertemente, apretadamente, compactamente ha dejado el Partido Republicano.

Sirvientes, cocineras, echandictas y amigos del Gobierno, la misma prensa, traen y llevan el nombre de Aquiles Acosta como futuro Presidente de la República.... (Y ahora recuerde que antes de apoderarse Pelico de la Presidencia, sucedía igual, y al igual que ahora, no hacíamos caso).

¿Qué dicen de esto los republicanos? Nada; que mientras haya un republicano que respire, jamás se repetirán los hechos vergonzosos, indignos, de que un Ministro de Guerra se apodere de la Presidencia de la República.

JUSTICIA

ESMERALDA

CUBERO HERMANOS ESQUINA N. E. DEL PARQUE CENTRAL

CANTINA - ABARROTES - REPOSTERIA Permanente y renovado surtido de licores extranjeros BUENOS VINOS DE MESA BARATOS

> LAS MEJORES FRUTAS Y CONSERVAS DULCES Y PASTELES EXQUISITOS

La constante concurrencia es la mejor expresión de su fama !

Si Desea Comprar Barato HIERRO PARA TECHOS Y CEMENTO

PIDA PRECIOS A

Segundo Zonta

APARTADO 202

9 6464646466666

SUFRE UD. DOLOR DE CABEZA?

SU REMEDIO INSTANTANEO SON LAS

Obleas Cefálicas

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS



ALFARO

+++ DE +++ }

NO PAGUE MAS MULTAS POR SU ACERA. NOSOTROS LAS HACEMOS CON MAGNIFICOS MATERIALES Y A FAGOS MENSUALES

FABRICA: CALLE DEL TRANVIA AL LICEO, CONTIGUO A LA 5 FUNERARIA DE CAMPOS

?~~~~~~~~~~~~~~~~~

Los editoriales de LA NOTICIA REPUBLICANA van a ser editados en un folleto como documentación histórica.

Solicitudes al Apartado No. 540.

PRECIO: ¢ 2.00

La situacion del cambio

Nueva York	435
Londres	374
París	108
España	279
Italia	95
Suiza	380
Bélgica	96

Amsterdam o, 38 1/2 oro am. Dolar Berlin 435 más el 1 % oro americano.

Sensible fallecimiento

Anoche dejó de existir en esta capital, la señora doña Te resita Rivera de Ortiz.

Sus funerales se efectuaron a las 10 de la mañana de hoy en la Iglesia de la Soledad de donde salió el cortejo hacia el Cementerio General.

Nuestra condolencia a su esposo don Vicente Ortiz, a sus jhios José, Carmen. Hortencia, Socorro, Rafael, Margarita, Domingo, Francisco y Luisa lo mismo que a la demás familia doliente.

Rectificando

Para aclarar una pequeña ligereza de nuestro apreciable colega La Tribuna, al hacer la crónica del festival de despedida a los Delegados centroamericanos, en la cual seña ló que estaba presidida por el señor don Rafael Meza, nosotros gustosamente aclaramos, cue no fué dicho señor, sino, el distinguido caballero, cónsul de Guatemala, doctor don Rafael Cruz Meza.

Movimiento Diario

Nacimientos

Innominado de Sigifredo De bernadi y Rafaela Mora Granados.

Blanca Luz del Carmen de Fanstino Hernández y Petra Loría Molina.

Grace María de los Angeles Trinidad de Alberto Navarre Avarado y Carmen Esquivel Robles.

Defunciones

Innominado Debernardi. Dolores Zeledón v. de Zúñiga 66 años.

Innominado Alvarado. Miriam Moraga 5 meses. Mercedes Montalto 60 años, San

De los Hoteles

Washington .- J. J. Mc. E. roy, señora y 5 niños, Zona del Canal; Juan Fait, Puntare nas; Zara Olexcejewa, Cartago; Jorge Mehenen, Cartago; Mr. and Miss Guy Johannes, Zona del Canal.

Hotel Francés.—Don Leve Wilson e hijo, Limón; Nable Winizzon, San Salvador; C. W. Rabadan, New York.

Hotel Europa. - Los aviadores norteamericanos, Zona del Canal.

Hotel Metrópoli.-Carlos A. Marín, Nicaragua; Alfredo Fernández A., Alajuela; Feliciano López, Esparta; Antonio Aguero, Orotina; David Muñoz, Cartago.

Imprenta

Berrasé Hermano

dad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

50000. WOODOOOOOOOOOOO

3000000₽

Darland house from the market of The

PIDALA EN TODOS

LOS ESTABLECIMIENTOS

De Puriscal

El autor de la corresponden. cia de Puriscal, publicada en días pasados en este periódico no es el señor don José Ulloa. Se advierte esto para la debida inteligencia de los lectores.

se cura con la

++ NEOBOIS ++

Representante: E. de Benedictis Apartado 467

Junta de la Escuela Normal.

La Junta de la Escuela Normal está integrada por el Lic don Alfredo González Flores, Doctor don Joaquín Badilla y don Eladio Rosabal.

Ejerce la secretaría don Luis Felipe González. Al instalarse la Junta ayer, fcé elegido Presidente el Lic González Flores, Vicepresidente el doctor Badilla y Vocal don Eladio.

Esta Junta tiene por objeto velar por la buena marcha del establecimiento, por el progreso del mismo y por su estabili-

Otro día de Fiestas

Mañana tendremos nueva mente la ciudad de fiesta, aun. que se emiten a este respeto muy diversas opiniones. Algunos no están de acuerdo, por que para sufragar los gastos que ellas demandaron, les fue preciso hacer algunos sacrificios, pero los más, están por la realización de tan feliz idea. Así pues, mañana en nuestra plaza taurina, bajo el fúlgido resplandor apolíneo, unos cuantos de. votos de Gallito y de Belmonte, burlarán acaso, al hervir de su sangre torera, los impetus salvajes de nuestros toros soberbios, mientras en los palcos las genti es damas encantadoras, brindan la ofrenda sonora de sus aplausos. Ya por la noche, al beleño de la música, congregadas en nuestro Parque Morazán, surgirá nuevamente la alegría, continuado el génesis de este año, a manera de un pontifice milagroso, ungiendo de entusiasmo nuestras almas.

El día de Reyes

El día de mañana, nos trasmonta dulcemente hacia las mis' ticas epopeyas de la Biblia. Parece que en este momento por la pantalla de nuestra mente discurriera la escena de los Reyes Magos.. Bllos, al anuncio divino, de la estrella limpida, que brilla alla en el oriente, marchan por los senderos bordedados de agres. tes florecillas, hacia la privile giada ciudad de Beién.

Alla en en el establo de una vivienda de esa ciudad, la estrella se detiene. Llegan los Reges, y miran absortos, entre la paja de un pesche, la sacrisima encarna'

ción del Sumo Bién.

Es el niño Jesús, es la viviente profecía de Juan el Bautista, en' tonces, ellos lo adoran, y le rin' den su corazón, que se ilumina al influjo de Dios. El ambiente se llena de alegres villancicos los pastorcill as con indecible fervor, tañen sus gaitas expesivas y sus melifuos rabeles campesinos.

No es lo mismo La prensa echandista comen-

ta lo de Honduras y dice que a poco andar ya estamos como allá. No señores, no es así. Esas son falácias del echandismo, que donde quiera que halla modo de manifestar su dolencia, allí toca. El caso de Echandi no es el de Carias, ni el de los partidos que lo adversan es el del Republicano y Reformista de acá. Si a alguien se parece Carias es a don Ricardo; como éste, obtuvo la mayoría en los pasados comicios, pero le cierran el paso los dos adversarios, como los famosos 13 pretendían cerrarselo a don Ricardo. Si el Partido Republicano y el Reformista se dan la mano es porque el momento histórico así lo exige, y porque la causa que ambos sustentan es la mejor y más justa. Es porque aquí somos más patriotas que en Honduras; y más cuerdos, y antes que ambiciones personales buscamos el bien de Costa Rica, que consiste en la elección de don Ricardo para Presidente en el período próximo. Antes que la calamidad Echandi-Tinoco, los partidos populares harán todo lo que esté a su alcance para marchar juntos, y decirle al adversario común de Costa Rica: No pasarán. Jomo en Honduras, aquí-el que pretende cerrarle el paso a don Ricardo es el Echandismo, la minoría amparada en e fraude y en el favor oficial. Pero eso no ocurrirá

TEATROS Hoy Sábado 5 Enero

NACIONAL.—Debut de AMPARITO GUILLOT MODERNO .- A las 7 «Nanook el Norte» .- A las

8-30 «El Diablo al volante». OLIMPIA. - «Atlas» [principia a las 7 y finaliza a las 8.30].

VARIEDADES.-A las 7 «El Romance de Gloria» y a las 8-30 «El culto más sagrado».

ADELA .- A las 7 « Al través de la Tempestad». A las 8-30 «Richardi-Mirko».

Hacer una Aviación

Pobrecillos los chandengos. No | Aquilar, o don Zelaya, o don han podido hacer una sola aviación y a la bora de abora, hombre que no sabe hacer una aviación es homb e al agua.

Aviador según el Diccionario de la Real Academia, o segúu cual quier otro diccionario, es el que hace una aviación. Y si no lo dice ningún diccionario lo digo yo, lo que viene siendo cosa parecida, aqui en esta tierra en la que con un poco de audacia cualquier pelagatos es tenido por autori' dad en cualquier materia, aun' que de ella con dificultad conozca el nombre.

Hacer una aviación en Estados Unidos o en cualquier otro país del mundo es hacer eso que bacen los simpáticos machitos que nos visitan; es decir, ser piloto, saber manejar un biplano y lanzarse por los ai es con todo y la majestad de nuestro digno mandatario, don Julio I de San Ramon hay que agregar para que no se confunda con don Julio I de Heredia, que los dos son prime ros, como decir los dos primeros miños de una clase, con la diferen. cia que uno tiene muy buena nota en eso de jalarse un discurso y el otro en eso de producir mucho café,

Pues bien; si en cualquier país del mundo, hacer una aviación es rso, tener chanche y saber mane. jarlo, aquí, entre nosotros, s guiendo al pie de la letra las doctrinas de Licho Dobles, de que los diccionarios están muy quedados, hacer una aviación es algo muy distinto y tiene un sentido muy vasto.

Por ejemplo, para conseguir cien pesos hay que hacer una Belación con Tata Mundo; para quemar una casa bay que bacer nna aviación con algún agente; para echar a perder un partido hay que hacer una aviación para que se meta en él don Astúa doctor Calderón, o cualquiera de tantas notahilidades doctoradas en las que a Dios gracias, somos tan abundantes los ticos.

En Costa Rica los más torcidos son los que no pueden hacer una aviación; por eso precisamente fué que se llev6 el cuijen a los chandengos, por no saber hacer una aviación.

La de los trece se les birló; la de las Juntas de neutrales hono. rables, muy honorabilisimos, se | les birlo; lo de ganar las eleccio nes comprando voto, se les birlo, lo de sentar a don Alberto en la silla grande se les birlará, todo por no saber hacer una aviación.

En cambio, nosotros, como tenemos buenos pilotos, aunque no sean doctores, si sabemos bacer una aviación. Hicimos la de las Juntas de miembros de los tres partidos, hicimos la de Ala: juela, la de Heredia y lo que más me sabe es la que vamos a bacer en mayo; esa si que es aviación, sin musica de don Anibal y aun' que don Matías nos la vuelva a mentar.

Yo estoy también con muchas ganas de hacer una aviación, pero de las otras, de las de deveras. Hace días vengo empeñado en remontarme por la azul imnensidad en compañía de la doncella de mis esueños, pero ella está empeñada en que no y no porque le tiene mucho miedo al aparato.

Y yo quedaré corrido y compugido, exclamanda que soy más torcido que un chandengo, o más chandengo que un torcido por no haber podido hacer una avia

Lo dicho: En Costa Rica hom bre que no sabe hacer una avia ción es hombre al agua.

Arturito

La Navarras

REFRESCOS, SIROPES Y AGUAS MINERALES

LO QUE EL PUBLICO SOLICITA POR SU EXQUISITEZ

PIDA SIEMPRE

La Navarra

10 A 25 % MENOS

Hemos recibido 50,000 colones en zarazas, etamines, medias, poplines, céfiros, chinillas, piqués, lanillas y otros muchos artículos, comprados personalmente por nuestro socio en Nueva York, Miguel Angel Murillo, a precios muy bajos.

Garantizamos de un 10 a un 25 ojo más bajo de los precio corrientes de plza. Esquina del Binco Internacional.

VICTOR MURILLO

Calzada y Kuiz

Gran Almacen de Granos y Abangotés

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE PLAZA

Obleas Atigripales

PARA RESFRIADOS, TRANCAZO E INFLUENZA

Obleas Neuralgina

QUITAN EN POCCS MINUTOS EL DOLOR DE CABEZA Y NEURALGIA

AGENCIA GENERAL:

ALAJUELA

Al Sur del Parque Santamaría Edificio con toda clase de comodidades para familias.

BUEN SERVICIO DE MESA

Se abrió el 15 del presente Diciembre

SERVICIO DE CABALLERIZA

El Propietario, J. B. ROMERO CASAL



Las elecciones en la Provincia de San José

No se toman en cuenta algunas actas

ACTA FINAL de la sesión especial celebrada por la Janta Electoral Provincial. San José, a las veintidos del once de diciembre de mil novecientos veintitrés. Integraron la Junta 108 miembros suplentes don Florencie Hidalgo Calvo, Presidente, y el Lic. don Adán Acosta Valverde, Secretario, y propietario vocal Licencia. do don Alejandro Alvarado Quirós. Presenciaron los fiscales don José Joaquín Quirós Salazra, por el Partido Agrícola, y don Juan Rafael Pérez Moñoz, por el Par tido Reformista. Se procedió al recuento y escrutinio de las votaciones para diputados de los diversos cantones y distritos de la provincia de San José, en vista de los libros de votos enviados por las Juntas Principales y Au xiliares de toda la jurisdicción y siguiendo el procedimiento indicado por el artículo cuarenta y cinco de la Ley Electoral Habiéndose contado el total de votos emitidos para diputados al Congreso Constitucional en el próxi. mo período, dió un total de. . . 23306 (veintitrés mil trecientos seis) sufragios, de los cuales corresponden 9744 [nueve mil setecientos cuarenta y cuatro] del Partido Republicano; 7479 [siete mil cuatrocientos setenta y nue ve] del Partido Agrícola, y 6083 (seis mil ochenta y tres) del Par' tido Reformista. Verificado el es crutinio respectivo a los cuatro diputados propietarios y dividido el número total de votos por el número de esos funcionarios por elegir, que do fijado en 5824 [cinco mil ochocientos venticua. tro] el cociente que se requiere para la elección de propietarios. Hecho el cómputo de cada pape. leta o inscripción correspondien. te a cada uno de los tres Parti' dos, el Licenciado don Manuel Co. to Pernández, enunciado en primer término en la papeleta del Partido Republicano, alcanzó dicho cociente electoral al llegar escrutando los votos emitidos en el cantón de Pariscal. El Presbítero donSalomón Valenciano Mu' rillo, enunciado en primer térmi' no en la papeleta del Partido A' gricola, alcanzó el cociente nece sario al llegar el recuento al cantón de Tarrazú. Don Enrique Fonseca Zúñiga, enunciado en primer término en la papeleta del Pertido Reformista, alcanzó el cociente electoral requerido, al llegar escrutando los sufragios emitidos en Moravia, Como del escrutinio así verificado no resultaba elegido el número completo de diputados, porque el cuar. to no alcanzó el cociente en ninguna de las papeletas de los tres Partidos, se tuvo por electo a1 sefior don Victor Ross Ramirez, candidato enunciado en segundo

término en la papeleta del Parti-

do Republicano, que es la agrupación que mayor número de votos alcanzó. Separadamente se

procedió al escrutinio en cuanto a los tres suplentes que se trata de elegir: dividida la totalidad de los votos emitidos, por tres, se fljo el cocienie en 7768 (siete mil setecientos sesenta y ocho). Hecho el cómputo de todas las papeletas, obtuvo el cociente necesario el Licenciado don Horacio Castro Rodríguez, enunciado en primer término para diputado suplente en la papeleta del Partido Republicano; y como del es' crutinio verificado con las demás papeletas no resultó elegido el número completo de suplentes por elegir, porque ninguno alcanzó el cociente necesario, se tuvo por electos a los señores don Ernesto Ortiz Odio, y don Ricardo Castro Beeche, enunciados en segundo y tercer término en la papeleta del Partido Republicano, con arre glo al artículo cuarenta y cinco de la Ley Electoral. En conse cuencia y de acuerdo con el inciso tercero del artículo noveno de la citada ley, la Junta declaró Acosta.

provisionalmente la elección de diputados de la provincia de San José para el próximo período constitucional, así: Lic. don Manuel Coto Fernández, Presbitero don Salomón Valenciano Murillo, don Enrique Fonseca Zúñiga, y don Víctor MannelRoss Ramírez, propietaries; Licenciado don Horacio Castro Rodríguez, don Ernesto Ortiz Odio, y don Ricardo Castro Beeche, suplentes.

Se advierte que para el escrutinio verificado no fueron tomados en cuenta los votos respectivos a las mesas principaly auxiliar del distrito cuarto del cantón de Mora, por estar viciados de irregularidades graves en los libros de votación, de tal mo lo informales que no fué posible identificar ni la fecha, ni el lugar, ni las papeletas por las cuales se trató de votar.-F. HIDALGO C.-ALEJAN DRO ALVARADO QUIROS. - AD.



¿Ud. quiere quitarse los callos? compre el

De venta en todas las Boticas AGENTE EXCLUSIVO: MATEO ALBERTAZZI

FRENTE A LA ADUANA PRINCIPAL - APARTADO 793

Gran Fábrica de Mosaicos Hidraulicos - Fundada 1906 por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez -

POETU SE 30 WENES CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

SAN JOSE, COSTA RICA

APARTADO 343

TELEFONO 278 Agente en Cartago: MANUEL FREER

Señor:

Al ordenar Ud. UN VESTIDO, desea que le dure lo más posible, y de este modo economizar; naturalmente procura que la tela sea lo mejor, PERO no se preocupa por la CALIDAD DEL MATERIAL usado, lo cual es un error gravísimo, porque este último tiene tanta importancia como la tela misma para duración del traje.

Para evitarse disgustos, suplique a su Sastre lleve los MATERIALES de donde

→ BRENES ⊬

o comprelos Usted mismo, haciendo una visita al DE-POSITO de

Alberto T. Brenes y Sobrino